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Niederschrift über die 7. Sitzung des Fachausschusses für 
Angelegenheiten der Weiterbildung (VHS) am 07.03.2007, 17:00 Uhr, 
Sitzungssaal, Rathaus, Hauptstraße 30, 48720 Rosendahl 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Dieter Goerke CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Sigrid Bürger Bündnis90/DIE GRÜNEN  

Herr Thomas Hagemann CDU  

Herr Horst Kuhl CDU  

Herr Marvin Lemke CDU  

Herr Friedhelm Löbbert Pro Coesfeld e.V.  

Herr Michael Neumann WIR  

Herr Klemens Nolte CDU  

Herr Dr. Thomas Pago Pro Coesfeld e.V.  

Herr Michael Quiel CDU  

Frau Birgitta Sparwel SPD abwesend bei TOP 3    17.50 - 17.53 

Herr Gerold Wilken CDU  

beratende Mitglieder 
Herr Paul Diesner Bündnis90/DIE GRÜNEN  

Herr Hubertus Messing   

Herr Bürgermeister Franz-Josef Niehues   

Frau Sybille Schall FDP  

Verwaltung 
Herr Dr. Hans-Hermann Westermann   

 
Schriftführung: Gregor Gerigk 
 
XX Dieter Goerke eröffnete um 17:00 Uhr die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endete um 17:55 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Bericht der Verwaltung 

Vorlage: 061/2007 
 
 2.  Entwurf des Haushalts 2007 - Budget 04 - Kultur und Weiterbildung, Teilbudget 

Volkshochschule 
Vorlage: 062/2007 

 
 3.  Neufassung der Satzung der Volkshochschule Coesfeld 

Vorlage: 207/2006 
 
 4.  Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Bericht der Verwaltung 
Vorlage: 061/2007 

 
Beschluss: 
Dr. Westermann berichtet über die derzeit gute Entwicklung der Anmeldezahlen im 1. 
Semester 2007. Derzeit entspräche die Anmeldezahl in etwa denen der Vorsemester zur 
gleichen Jahreszeit.  
 
Dr. Westermann bedankt sich für die Einladung der Stadt Billerbeck zu Beteiligung an den 1. 
Billerbecker Gesundheitstagen. Die Volkshochschule Coesfeld werde sich gerne mit eigenen 
Programmpunkten beteiligen.   
 
In Nottuln habe es in den vergangenen Wochen Schwierigkeiten bei der Nutzung der EDV-
Räume im Jugendzentrum und des EDV-Raumes im Gymnasium gegeben. Vor allem die 
bereitgestellte Technik im Gymnasium sei völlig veraltet und nicht für die Zwecke der 
Volkshochschule geeignet. Dank der Unterstützung durch die Nottulner Gemeindeverwaltung 
sei es gelungen, den EDV-Raum der Hauptschule für den Unterricht der Volkshochschule zu 
nutzen.  
 
Zum Ende des Tagesordnungspunktes weist Herr Goerke darauf hin, dass Anfragen zum 
Bericht der Verwaltung unter dem Tagsordnungspunkt „Anfragen der Ausschussmitglieder“ 
zu stellen sind 
 
 

TOP 2 
Entwurf des Haushalts 2007 - Budget 04 - Kultur und Weiterbildung, 
Teilbudget Volkshochschule 
Vorlage: 062/2007 

 
Beschluss: 
Zunächst erläutert Dr. Westermann kurz den neu aufgestellten NKF-Haushalt der 
Volkshochschule Coesfeld. Er weist darauf hin, dass nun feststehe, dass die 
Landeszuweisungen im Jahr 2007 nicht in veranschlagter Höhe eingehen werden. Grund 
dafür sei eine erneute Kürzung der Landeszuweisungen um 8 %, die für die Volkshochschule 
eine Kürzung der Landeszuweisung in Höhe von 18.000 EUR ausmache. Zum Teil werde die 
Volkshochschule versuchen, diesen Einnahmeausfall durch höhere Hörergebühren zu 
kompensieren.  In diesem Zusammenhang teilt Dr. Westermann dem Ausschuss mit, dass er 
zur nächsten Sitzung über die Entwicklung im Bereich „Firmenschulungen“ berichten werde.  
 
Der Ausschuss beschließt aufgrund der anstehenden Kürzung des Landes NRW, den 
vorgesehenen Finanzrahmen um 18.000 EUR zu erhöhen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 
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TOP 3 Neufassung der Satzung der Volkshochschule Coesfeld 
Vorlage: 207/2006 

 
Beschluss: 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Ausschuss die Satzung der Volkshochschule unter 
Berücksichtigung folgender Änderungen:  
 
§ 4 wird wie folgt neu gefasst:  
Der für die Weiterbildung zuständige Fachausschuss (VHS-Ausschuss) bereitet die 
erforderlichen Entscheidungen des Rates durch Vorschläge und Stellungnahmen vor. Er 
verabschiedet den Arbeitsplan im Rahmen der vom Rat bereitgestellten Mittel und der von 
ihm gefassten Beschlüsse über die Angelegenheiten der Weiterbildung. Bei Einstellung von 
hauptamtlichen pädagogischen Mitarbeitern ist der Ausschuss zu hören.  
 
§9 Abs. 2 wird wie folgt neu gefasst:  
Die Mitwirkung aller Mitarbeiter und Teilnehmer der Volkshochschule zur Sicherung einer 
bedarfsgerechten Planung und Durchführung von Lehrveranstaltungen erfolgt nach Bedarf in 
einer Konferenz. Vorsitzender der Konferenz ist der Leiter der Volkshochschule. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 11 0 0 
 
 
 

TOP 4 Anfragen der Ausschussmitglieder 

 
Beschluss: 
Frau Sparwel erkundigt sich, ob es inzwischen bei der Betreuung von Kindern von 
Teilnehmerinnen eine Kooperation mit der Familienbildungsstätte gebe. Dr. Westermann teilt 
mit, es gebe bei der Kinderbetreuung keine Kooperation mit der Familienbildungsstätte, ihm 
sei jedoch aus der Vergangenheit auch kein Bedarf bekannt. Er werde die Angelegenheit 
jedoch noch einmal prüfen und in der nächsten Sitzung ausführlicher berichten. 
 
 
 
 
 
 
Dieter Goerke       Gregor Gerigk 
Vorsitzender       Schriftführer 
 


